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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена разработке и калибровке измерительной системы, позволяющей обучать испытателей определять интенсивность запаха одорированного природного газа. Задачи, которые решались в ходе исследования: 1. Изучение особенностей измерения интенсивности запаха газа 2. Разработка измерительной системы для обучения испытателей 3. Калибровка разработанной системы Работа проведена на базе лаборатории в ФГУП «ВНИИМ им. Д.И. Менделеева», где было расположено оборудование для создания измерительной системы. Были изучены методы измерения интенсивности запаха, в результате чего был сделан выбор в пользу метода с использованием ольфактометра. В качестве ольфактометра использовался Scentroid SM100. Была разработана и собрана установка, в основе которой SM100. Также была разработана методика калибровки данного ольфактометра по этилмеркаптану, содержащемуся в одорированном природном газе. В результате был проведен анализ результатов калибровки и выявлено соответствие стандарту концентраций этилмеркаптана.
        

        
          This work is devoted to the development and calibration of a measuring system that allows educating smellers to determine the odor intensity of odorized natural gas. The research set the following goals: 1. The study of the features of measuring the intensity of the smell of gas 2. Development of a measuring system for training smellers 3. Calibration of the developed system The work was carried out on the basis of a laboratory in The D.I. Mendeleev All-Russian Institute for Metrology (VNIIM) where the equipment was located to create a measuring system. Methods for measuring odor intensity were studied, as a result of which a choice was made in favor of the method using an olfactometer. The Scentroid SM100 was used as an olfactometer. An installation based on the SM100 was developed and assembled. A method was also developed for calibrating this olfactometer using ethyl mercaptan contained in odorized natural gas. As a result, an analysis of the calibration results was carried out and compliance with the standard for ethyl mercaptan concentrations was revealed.
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